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Aos oito dias de março, de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos,
reuniu-se, ordinariamente, o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e
Administração, sob a presidência do Prof. Danilo Giroldo e com a participação dos
seguintes membros: De forma presencial – Adriana Elisa Ladeira Pereira, Adriano
Velasqui Werhli, André Luis Castro de Freitas, Audrei Fernandes Cadaval, Camila
Estima de Oliveira Souto, Cesar Serra Bonifácio Costa, Cezar Augusto Burkert
Bastos, Cláudio Moss da Silva, Cristiano Quaresma da Paula, Daniel Porciúncula
Prado, Éder Leandro Bayer Maier, Edison Luis Devos Barlem, Elaine Nogueira da
Silva, Eliana de Freitas Pereira, Elisa Girotti Celmer, Felipe Kessler, Flávio Manoel
Rodrigues da Silva Junior, Magda de Abreu Vicente, Rafael de Carvalho Missiunas,
Renato Duro Dias, Sibele da Rocha Martins, Suzane da Rocha Vieira Gonçalves e
Vinícius Menezes de Oliveira. Por webconferência – Danúbia Bueno Espíndola,
Eduardo Saldanha Vogelmann, Fernando Comiran, Juliane Ventura Lima e Kessiane
Silva de Moraes. O Secretário, a pedido do Senhor Presidente, registrou a presença
dos substitutos e o motivo da substituição: De forma presencial – Elenise Ribes
Rickes, suplente de Diego D’Ávila da Rosa, representando a PROPLAD; Anajara
Arvelos Martins, suplente de Andressa Josiane de Lima, representante dos servidores
TAE; Rodrigo Desessards Jardim, Vice-Diretor do ICB (titulares em férias); Leandro
Bugoni, suplente de Eduardo Resende Secchi, representando a PROPESP; Rodrigo
Cardoso, suplente de Rafael Gonzales Rocha, representando a PROINFRA (titulares
afastados a serviço da Universidade); Grasiela Lopes Leães Pinho, suplente de
Daiane Silva de Freitas, representante da 1ª câmara do COEPEA (titular afastada em
licença saúde). De forma online – Neusa Fernandes de Moura, suplente de Hugo
Ariel Lombardi Rodrigues, representante dos servidores docentes (titular em licença
saúde); Marina Pereira Penteado, suplente de Wellington Freire Machado,
representante dos servidores docentes (titular afastado por motivo de força maior);
Darlene Arlete Webler, suplente de Antonio Luis Schifino Valente, representante da
8ª Câmara (SAP) (titulares em férias). Justificaram ausência: Daiane Teixeira
Gautério e Adriana Dias Silveira, respectivamente, titular e suplente da PRAE
(afastada a serviço da Universidade e Licença Saúde); Rogério Piva da Silva e
Samuel Vinícius Bonato, respectivamente titular e suplente, representantes da 4ª
câmara do COEPEA (titular afastado a serviço na Universidade e o suplente por
motivo de força maior). Ausentes sem justificativa: Soledad Bech Gaivizzo, suplente
de Lizandro Mello Pereira, representante dos servidores TAE (titular em férias); Ana
Karolina Fonseca Fritsch, Fábio Ortiz Goulart, Vitória Ávila Bastos (representantes
dos estudantes de graduação). Participaram na condição de convidados, após a
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aprovação do plenário: Raquel Rodrigues Matheus (DDP/PROGEP); Rafaele
Rodrigues de Araújo (DIADG/PROGRAD); Berenice Costa Barcellos, suplente de
Eliana de Freitas Pereira, representante dos TAE, e o relator Adail Sobral. Ao iniciar a
reunião o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue:
1 º ) Aprovação da Ata 135 – Tendo em vista que a ata fora disponibilizada,
antecipadamente, aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se
havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo manifestações a
respeito, a ata n° 135 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º)
Indicação do Cons. Renato Duro Dias – Proc. SEI 23116.002177/2024-24 –
Homologação do AE 4/2024 – Transferência da reunião ordinária do COEPEA,
do dia 23 de fevereiro para o dia 8 de março de 2024 – O referido Ato Executivo
promoveu a transferência de data da reunião ordinária do Pleno do COEPEA, do dia
23 de fevereiro para o dia 8 de março de 2024, em razão da necessidade de um
prazo maior para que alguns processos de concursos para vagas docentes e de TAE
fossem concluídos e incluídos na pauta desta primeira reunião do ano de 2024. A
Indicação foi lida pelo autor, explicando ao final que havia um conjunto grande de
concursos em andamento e que a necessidade de que fossem homologados no
COEPEA levou ao adiamento da reunião, a fim de garantir a inclusão desses
pareceres na pauta. Aproveitou e parabenizou todas as mulheres pelo “Dia
Internacional da Mulher”, após, colocou o assunto em discussão. Não havendo
manifestações a Indicação foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 3º)
Indicação do Cons. Renato Duro Dias – Proc. SEI 23116.002917/2024-22 –
Solicitação de homologação do AE 7/2024 – Luto oficial na FURG pelo
falecimento da servidora docente aposentada Maria Fani Scheibel, ocorrido em
18/02/2024 – O referido Ato Executivo declarou luto oficial na Universidade Federal
do Rio Grande por motivo de falecimento da servidora docente aposentada Maria
Fani Scheibel, ocorrido em 18/02/2024, a qual atuou como professora do magistério
superior por 8 (oito) anos. A Indicação foi lida pelo autor. Em seguida o Senhor
Presidente solicitou ao plenário 1 (um) minuto de silêncio em homenagem a servidora
falecida. Na sequência colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações
a esse respeito, a indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por
unanimidade; 4 º ) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Proc. SEI
23116.020649/2023-40 – Homologação do AE 1/2024 – Alteração do Calendário
Universitário 2024/2025 – O referido Ato Executivo aprovou a alteração do
Calendário Universitário 2024-2025, Incluindo como feriado nacional o Dia Nacional
de Zumbi e da Consciência Negra, comemorado no dia 20 de novembro, alterando
desta forma a contagem dos dias letivos no mês de novembro, por dia da semana,
por acumulado no mês e no semestre, para todos os campi da FURG. A Indicação foi
lida pelo autor. Após a leitura o Senhor Presidente explicou que este feriado já estava
previsto quando o calendário foi aprovado, porém a lei correspondente não havia sido
sancionada. Na sequência colocou o assunto em discussão. Não havendo mais
manifestações a esse respeito a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada
por unanimidade; 5º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Proc. SEI
23116.000923/2024-45 – Homologação do AE 3/2024 - Excepcionalidade para
realização de concurso público na FaMed (duas vagas) para contratação de
docente com exigência mínima de titulação em nível de Residência Médica e/ou
Especialização em Pediatria para atuar nas disciplinas da Faculdade de
Medicina – O referido Ato Executivo aprovou a realização de concurso público para
contratação de docentes médicos, com redução da exigência mínima da titulação de
Residência Médica e/ou Especialização em Psiquiatria e Geriatria, respectivamente,
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para atuar nas disciplinas da Faculdade de Medicina. A Indicação foi lida pelo autor.
Na sequência o Senhor Presidente explicou que este é um tema recorrente neste
Conselho, falou sobre a dificuldade de ocupação das vagas na Faculdade de
Medicina, justificando o motivo da emissão do Ato Executivo. Colocou o assunto em
discussão. Não havendo mais manifestações a esse respeito, a indicação foi
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 6º) Indicação do Cons.
Renato Duro Dias – Proc. SEI 23116.021931/2023-44 – Homologação do
resultado da seleção de Coordenador/a Geral e Coordenador/a do Sistema
Universidade Aberta do Brasil (UAB) junto à FURG – O referido Ato Executivo
aprovou o resultado alcançado no processo de seleção para Coordenador/a Geral e
Coordenador/a Adjunto/a do Sistema Universidade Aberta do Brasil (UAB), o qual
apresentou como vencedora a Chapa I, composta pelas servidoras Narjara Mendes
Garcia na função de Coordenadora UAB e Marisa Musa Asan Abdel Hamid para
Coordenadora Adjunta UAB. A Indicação foi lida pelo autor. Na sequência o Senhor
Presidente explicou que é a segunda vez que está sendo feita essa homologação,
disse ser uma exigência da CAPES – Fundação Coordenação de Aperfeiçoamento
de Pessoal de Nível Superior, disse que o processo de escolha ocorreu dentro na
normalidade com uma única chapa inscrita, sem recursos. Colocou o assunto em
discussão. Não havendo mais manifestações a esse respeito, a indicação foi
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 7º) Parecer 2 da 1ª Câmara
- Processo nº 23116.007545/2023-40 – Homologação dos atos e resultado do
Concurso Público realizado pelo IMEF – Edital nº 12/2023 – 1 (uma) vaga para o
campus de Rio Grande, por aposentadoria da Profª Rosângela Menegotto
Costa, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40h semanais, com
dedicação exclusiva, na área de conhecimento: Física da Matéria Condensada;
para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Física Geral; Física Experimental; Estado
Sólido; Física das Radiações; Estrutura da Matéria; Laboratório de Física;
Mecânica Quântica – O processo foi relatado pelo Cons. Carlos Alberto, o qual, após
análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação do
resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem de classificação:
Paula Roberta Kern, em primeiro lugar, Angélica Daiane Schneider, em segundo
lugar, e Rafael Palota da Silva, em terceiro lugar, indicando para contratação a
candidata Paula Roberta Kern. O parecer foi lido pela Cons. Grasiela Lopes Leães
Pinho, representante da 1ª Câmara. Na sequência, o Senhor Presidente colocou o
assunto em discussão. A Cons. Adriana Ladeira Pereira agradeceu à PROGEP pelo
apoio. Disse ser o primeiro concurso que o IMEF realiza após as novas normas,
comentou que a normativa ficou excelente, tendo-se o apoio da PROGEP no
momento da prova escrita. Explicou que a vaga, inicialmente, era para o campus de
Santo Antônio da Patrulha (SAP), porém uma professora do Campus Carreiros Rio
Grande solicitou remoção, ficando a vaga para Rio Grande. Disse ser uma vaga muito
importante para o IMEF, pois a área de Física é muito sobrecarregada na Unidade.
Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em
votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 2 da 2ª Câmara - Processo
nº 23116.010509/2023-63 – Homologação dos atos e resultado do Concurso
Público realizado pela FAMED – Edital nº 13/2023 – 1 (uma) vaga para o campus
de Rio Grande, por vaga de aposentadoria do Prof. André Freitas da Silva, para
professor Auxiliar, Classe A, Nível 1, 40h semanais, na área de conhecimento:
Psiquiatria; para a(s) matéria(s)/disciplina(s): disciplinas do Curso de Medicina
e Residência Médica – O processo foi relatado pela Cons. Ana Rolon, a qual, após
análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação do
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resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem de classificação:
(1° lugar) Daniel Prates Baldez e (2° lugar) Vítor Rocco Torrez, indicando o candidato
Daniel Prates Baldez para a contratação. O parecer foi lido pelo Cons. Flávio Manoel
Rodrigues da Silva Jr., representante da 2ª Câmara. Na sequência, o Senhor
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por
unanimidade; 9º) Parecer 2 da 3ª Câmara - Processo nº 23116.008586/2023-53 –
Homologação dos atos e resultado do Concurso Público realizado pela EE –
Edital nº 12/2023 – 1 (uma) vaga para o campus de Rio Grande, por vaga de
consolidação de Campus fora de sede (SAP) associada à remoção do prof.
Leonardo de Carvalho Gomes, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40h
semanais, com dedicação exclusiva, na área de conhecimento: Engenharia da
Produção; para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Gerenciamento de Operações;
Engenharia Econômica; Processo de Desenvolvimento de Produtos; Indústria
4.0 e Transformação Digital; Análise Gerencial de Custos; Inovação; Projeto de
Fábrica e Layout – O processo foi relatado pela Cons. Kessiane Silva de Moraes, a
qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação
do resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem de
classificação: (1º Lugar) Bibiana Porto da Silva; (2º lugar) Camila Kolling; (3º lugar)
Patrícia Stefan de Carvalho; (4º lugar) Verônica Maurer Tabim; e (5º lugar) Vinícius
Jaques Gerhardt, sendo indicada para contratação Bibiana Porto da Silva. O parecer
foi lido pela autora. Na sequência, o Senhor Presidente colocou o assunto em
discussão. O Cons. Cézar Bastos agradeceu à PROGEP pelo apoio, disse ser o
primeiro concurso da EE com as novas normas, comentou que os procedimentos
para realização dos concursos para docente melhoraram muito. Comentou estar
aguardando a primeira colocada com bastante ansiedade para atuar em uma área
que vem crescendo bastante na EE que é o Núcleo de Engenharia de Produção,
tanto no Campus Rio Grande, como no Campus de Santo Antônio da Patrulha. Não
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em
votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer 1 da 4ª Câmara - Processo
nº 23116.008862/2023-83 - Homologação dos atos e resultado do concurso
realizado pelo ICEAC – Edital 12/2023 – 1(uma) vaga para o campus de Rio
Grande, origem da vaga: aposentadoria do professor Claudinei Brandão para
professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 horas semanais/DE, na área de
conhecimento: Ciências Contábeis; para as matéria(s)/disciplina(s):
Contabilidade Societária e Controladoria – O processo foi relatado pelo Cons.
Thelmo de Carvalho Teixeira, o qual, após análise da documentação que instrui o
processo, votou pela homologação do resultado do concurso público, que teve como
aprovados, em ordem de classificação: (1° lugar) Camila de Oliveira, (2° lugar)
Vanessa de Quadros Martins e (3° lugar) Carla Milena Gonçalves Fernandes,
indicando para contratação Camila de Oliveira. O parecer foi lido por mim, Bruna Coi,
secretária, em exercício, da reunião. Na sequência, o Senhor Presidente colocou o
assunto em discussão. A Cons. Audrei Cadaval agradeceu, também, o apoio da
PROGEP, disse que foi muito importante, comentou que o ICEAC tem outros
concursos em andamento, comentou que este foi o primeiro concurso sob a nova
Resolução e que deu bastante segurança à banca para a realização do concurso.
Destacou que foi bem desafiador realizar o concurso diante da situação
orçamentária, pois se teve pouco apoio financeiro. Comentou que vai ter um
concurso no ICEAC, em abril, e a banca será, praticamente, toda externa. Comentou
que será um desafio a se enfrentar, porque os membros acabam tendo que custear
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as despesas de deslocamento. Manifestou alegria em receber a nova colega que
atuará na área das Ciências Contábeis. O Senhor Presidente disse que fará um relato
sobre a situação orçamentária nos assuntos gerais. Comentou sobre as
manifestações dos conselheiros a respeito da nova Resolução das normas para
concursos docentes e a importância da participação das Direções das Unidades
Acadêmicas. Disse que o trabalho da comissão para elaboração da norma foi muito
preciso e está dando resultado. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o
voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 11º)
Parecer 4 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.012555/2023-05 – Homologação dos
atos e resultado do Concurso Público realizado pela IE – Edital nº 13/2023 – 1
(uma) vaga para o campus de Santo Antônio da Patrulha, por vaga de
aposentadoria do professor Carmo Thum, para professor Adjunto-A, Classe A,
Nível 1, 40h semanais, com dedicação exclusiva, na área de conhecimento:
Educação; para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Didática; Estágio Supervisionado;
Metodologias de Ensino; Metodologia Científica; Políticas Públicas; Elementos
Filosóficos - O processo foi relatado pelo Cons. Adail Sobral, o qual, após análise da
documentação que instrui o processo, votou pela homologação do resultado do
concurso público, que teve como aprovados, em ordem de classificação: (1º lugar)
Gregory Luis Rolim Rosa, classificado como candidato(a) inscrito(a) na condição de
preto(a) ou pardo(a) e, também, como candidato(a) inscrito(a) na condição de pessoa
com deficiência; e na condição de ampla concorrência, foram classificados(as) os(as)
candidatos(as): (1º lugar) Lilian Alves Schmitt, (2º lugar) Micheli Bordoli Amestoy, (3º
lugar) Núbia Rosa Baquini da Silva Martinelli, e (4º lugar) Fernanda Longo. Levando
em consideração que em todos os demais processos integrantes do Edital nº
13/2023, não houve classificação de outros candidatos para as vagas reservadas,
indica o candidato Gregory Luis Rolim Rosa para ocupar a vaga reservada às
pessoas negras. O parecer foi lido pelo autor. Na sequência, o Senhor Presidente
comentou sobre a importância de quando as políticas de ações afirmativas alcançam
seus objetivos. Colocou o assunto em discussão. A Cons. Suzane Gonçalves,
também, agradeceu o apoio da PROGEP na realização do processo. Comentou
sobre a grande quantidade de candidatos que participaram do concurso e como se
teve candidatos aprovados na reserva de cotas, disse que a PROGEP auxiliou nas
dúvidas que foram surgindo e que foi importante o apoio. Manifestou, também, que a
nova normativa melhorou muito todas as etapas. Disse que a vaga vai para o
Campus de SAP, porque uma professora deste campus solicitou vir para Rio Grande,
comentou que a vaga é para trabalhar, principalmente, no curso de Ciências Exatas.
Disse que espera que o novo colega contribua muito bem nas disciplinas. Não
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em
votação, sendo aprovado por unanimidade; 12º) Parecer 9 da 5ª Câmara - Processo
nº 23116.013625/2023-34 – Homologação dos atos e resultado do Concurso
Público realizado pelo ICHI – Edital nº 14/2023 – 1 (uma) vaga para o campus de
Rio Grande, por vaga de vacância por posse em cargo inacumulável do
professor Fernando Hartmann, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40h
semanais, com dedicação exclusiva, na área de conhecimento: Ciências
Humanas; para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Psicologia Aplicada à
Administração, Relações Humanas no Trabalho, Psicologia das Organizações -
O processo foi relatado pela Cons. Aline Nardes dos Santos, a qual, após análise da
documentação que instrui o processo, votou pela homologação do resultado do
concurso público, que teve como aprovados, em ordem de classificação: (1° lugar)
Marcus Vinicius Castro Witczak, (2° lugar) Michelle de Souza Dias, (3° lugar) Érica
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Pereira Martins, e (4º lugar) Mariana Lima Corrêa, indicando para contratação Marcus
Vinicius Castro Witczak. O parecer foi lido pelo Cons. Cristiano Quaresma de Paula,
representante da 5ª Câmara. Na sequência, o Senhor Presidente colocou o assunto
em discussão. O Cons. Éder Maier disse que é o segundo concurso público que
estão realizando dentro do ICHI com a nova norma, agradeceu todos os envolvidos,
principalmente, a PROGEP e a banca, disse que os ritos administrativos estão bem
mais estabelecidos, enfatizou a questão das limitações orçamentárias da
Universidade e que o ICHI está com dificuldade para realizar novos concursos,
exatamente, pela restrição. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto
da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 13º) Parecer
3 da 3ª Câmara - Processo nº 23116.001362/2023-11 – Homologação dos atos e
resultado do concurso para 3 (três) vagas de TAE no cargo de Técnico de
Tecnologia da Informação – área: Engenharia de Redes (3 ampla concorrência /
sem candidatos para reserva de PP) – O processo foi relatado pelo Cons. Emanuel
Estrada, o qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela
homologação do resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem
de classificação: (1º lugar) Rodrigo da Cruz Casalinho, (2º lugar) Luciano de Oliveira
Silva, (3º lugar) Lutiane Silveira Martin, (4º lugar) Francisco Marques Devilla, (5º
lugar) Rodrigo Dias Fagundes, (6º lugar) Frederico de Oliveira Sedrez, (7º lugar)
Eduardo Garcia de Medeiros, e (8º lugar) Bruno Ramos, todos pela modalidade de
ampla concorrência, indicando para contratação: Rodrigo da Cruz Casalinho, Luciano
de Oliveira Silva e Lutiane Silveira Martin. O parecer foi lido pela Cons. Kessiane
Moraes, representante da 3ª Câmara. Na sequência, o Senhor Presidente colocou o
assunto em discussão. A Cons. Danúbia Espíndola agradeceu a todos os envolvidos
no processo, disse que as vagas são muito importantes para o CGTI – Centro de
Gestão de Tecnologia da Informação, comentou que, hoje, se tem uma alta demanda
de atendimento para as questões de redes dentro do Campus Rio Grande, falou que
o Parque Tecnológico está com um problema sério de equipamentos, comentou que
se tem, somente, três pessoas em atendimento presencial para atender toda a
Universidade, sendo muito importante a chegada dos novos colegas. Não havendo
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação,
sendo aprovado por unanimidade; 14º) Parecer 3 da 4ª Câmara - Processo nº
23116.001367/2023-43 – Homologação dos atos e resultado do concurso para 2
(duas) vagas de TAE no cargo de Assistente Social (2 ampla concorrência) -
Edital nº 5/2023; - O processo foi relatado pelo Cons. Samuel Vinícius Bonato, o
qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação
do resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem de
classificação: Ampla Concorrência – (1º lugar) Maria Eduarda Vaz Machado, (2º
lugar) Camila Rota Sena, (3º lugar) Kelen da Silva Piccoli, (4º lugar) Amabile Augusta
Minato (data de nascimento 28/02/1984), (5º lugar) Lucas de Souza Gibbon (data de
nascimento 08/07/1998), (6º lugar) Maíra Scaramussa Alves, (7º lugar) Silmar de
Matos dos Santos, (8º lugar) Gabrielle de Oliveira, (9º lugar) Franciesca Souza Pinto;
Autodeclarados Pretos e Pardos – (1º lugar) Gabrielle de Oliveira; Pessoas com
Deficiência – (1º lugar) Juliane Souza Gautério. Considerando o disposto nos itens 2
e 3 do edital nº 5, de 12 de maio de 2023, referente ao concurso público para
provimento de vaga para o cargo de Assistente Social, houve candidatos
classificados para as possíveis vagas reservadas às pessoas negras e às pessoas
com deficiência. Considerando o número de vagas estabelecido no edital indicou para
nomeação as candidatas Maria Eduarda Vaz Machado e Camila Rota Sena. O
parecer foi lido por mim, Bruna Coi, secretária, em exercício, desta reunião. Na
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sequência, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo mais
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo
aprovado por unanimidade; 1 5 º ) Parecer 7 da 5ª Câmara - Processo nº
23116.001368/2023-98 – Homologação dos atos e resultado do concurso para 3
(três) vagas de TAE no cargo de Pedagogo (2 ampla concorrência; 1 reserva
para PP) – Edital nº 5/2023 - O processo foi relatado pela Cons. Simone Grohs
Freire, a qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela
homologação do resultado do concurso público, que teve como aprovados, em ordem
de classificação: Ampla concorrência – (1º lugar) Patrícia de Faria Ferreira, (2º lugar)
Alessandra Amaral da Silveira; (3º lugar) Amélia Teresinha Brum da Cunha; (4º lugar)
Vinícius Kercher da Silva; (5º lugar) Irlla Mary Brito da Silva; (6º lugar) Eliza Adriane
Braga da Silva; (7º lugar) Cadia Carolina Morosetti Ferreira; (8º lugar) Karine Bueno
do Nascimento; (9º lugar) Taiane Gomes Pereira; (10º lugar) Laryssa Louzada de
Assis; (11º lugar) Hugo Bachini Neves; (12º lugar) Caroline Coi Rosa; Vagas
reservadas a pessoas negras (pretas e pardas) – (1º lugar) Elida Regina Nobre
Rodrigues; (2º lugar) Sâmia Machado Reis da Conceição; (3º lugar) Caroline Coi
Rosa; (4º lugar) Luiz Otavio Borges, não ocorrendo aprovados para vaga destinada a
pessoas com deficiência. Considerando os aspectos apresentados, a relatora indicou
para contratação as candidatas Patrícia de Faria Ferreira e Alessandra Amaral da
Silveira, aprovadas na ampla concorrência; e, Elida Regina Nobre Rodrigues,
aprovada na reserva de vaga para pessoas negras ou pardas. O parecer foi lido pelo
Cons. Cristiano Quaresma, representante da 5ª Câmara. Na sequência, o Senhor
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por
unanimidade; 16º) Parecer 8 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.001372/2023-56–
Homologação dos atos e resultado do concurso para 2 (duas) vagas de TAE no
cargo de Psicólogo (2 ampla concorrência) – Edital nº 5/2023 – O processo foi
relatado pela Cons. Rita Maciazeki, a qual, após análise da documentação que instrui
o processo, votou pela homologação do resultado do concurso público, que teve
como aprovados, em ordem de classificação: Ampla concorrência – (1º lugar)
Giovanna del Grande da Silva Alves; (2º lugar) Laís Vargas Ramm; (3º lugar)
Gessyka Wanglon Veleda; (4º lugar) Marcia Senna de Souza; (5º lugar), Laura Silva
da Silva; (6º lugar) Aline da Silveira Muniz, (7º lugar) Angelina Pontes da Silva; Vagas
reservadas a pessoas negras (pretas e pardas) – (1º lugar) Carolina Lopes França;
(2º lugar) Roberta Rodrigues Silveira; Pessoas com Deficiência – (1º lugar) Rafael
Antonio Carneiro. Considerando os aspectos apresentados neste processo, a relatora
indicou para contratação as candidatas Giovanna del Grande da Silva Alves e Laís
Vargas Ramm, aprovadas na ampla concorrência. O parecer foi lido pelo Cons.
Cristiano Quaresma, representante da 5ª Câmara. Na sequência, o Senhor
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por
unanimidade; 17º) Parecer 1 da 1ª Câmara – Processo nº 23116.020461/2023-00 –
Alteração curricular no curso de Licenciatura em Física EaD – O processo foi
relatado pelo Cons. Bruno Meira Soares, o qual, após análise da documentação que
instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de alteração curricular para o
curso de Licenciatura em Física -EaD. O parecer foi lido pela Cons. Grasiela Lopes
Leães Pinho, representante da 1ª Câmara. Na sequência, o Senhor Presidente
colocou o assunto em discussão. A Diretora Rafaele de Araújo disse que o curso já
estava aprovado em edital anterior, pediu para que fosse feita correção no parecer,
que são 20 vagas por polo, e não, 30 vagas por polo. A Cons. Adriana Ladeira
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Pereira falou que chegou, tardiamente, essa reformulação curricular, porque,
inicialmente, o IMEF não iria mais ofertar esse curso e que, após várias reuniões com
o corpo docente, foi decidido pela reoferta do curso, já que participou do edital. O
Senhor Presidente disse que acompanhou todo o processo, agradeceu o esforço de
todos, especialmente, do grupo da Física pela importância de reofertar esse curso.
Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em
votação, sendo aprovado por unanimidade; 18º ) Parecer 1 da 5ª Câmara –
Processo nº 23116.019280/2023-22 – Alteração curricular no curso de
Arqueologia – O processo foi relatado pelo Cons. Luiz Mackedanz, o qual, após
análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta
de alteração curricular para o curso de Arqueologia. O parecer foi lido pelo Cons.
Cristiano Quaresma, representante da 5ª Câmara. Na sequência, o Senhor
Presidente comentou que esse processo veio ao Pleno do COEPEA, por ser uma
grande alteração e que todas as Unidades envolvidas estão de acordo. Após,
colocou o assunto em discussão. A Diretora Rafaele de Araújo disse que a
coordenação do curso de Arqueologia e o NDE – Núcleo Docente Estruturante
perceberam a necessidade de estar revendo algumas disciplinas, mesmo após a
curricularização da extensão, e que a carga
horária total do curso aumentou em cinco horas, criando-se um QSL – Quadro de
Sequência Lógica novo, comentou, também, a inserção de carga horária na
modalidade a distância em disciplinas do curso. Não havendo mais manifestações a
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por
unanimidade; 19º) Assuntos gerais – O Senhor Presidente disse que foi feita uma
projeção do ano de 2024 com relação ao orçamento, explicou que essa projeção
começa na metade do ano com as Unidades enviando, ao governo, suas
programações orçamentárias, a partir disso, o governo compõe o PLOA - Projeto de
Lei Orçamentária Anual com a intenção de melhorar a condição. Explicou toda
tramitação de como os recursos chegam na Universidade. Comentou que, desde o
ano passado, já se vinha alertando sobre a formação do orçamento, que seria muito
complexo para este ano, falou que, quando o governo enviou o PLOA para o
congresso, ele trazia um orçamento insuficiente para as Universidade, por ser igual
ao de 2023 e que precisa de uma recomposição. Citou os recursos que chegaram em
2023, assim, evitando o colapso da Universidade, falou que o recurso da PEC da
transição permitiu que se cumprisse o ano. Disse que em valor corrigido o orçamento
está igual ao do ano de 2011 e que se está lutando por uma adequação desse valor.
Falou que se conseguiu uma emenda dentro da comissão de educação, mas quando
entrou para Comissão Mista do Orçamento, foi retirada, agravando o quadro. Falou
que houve uma reunião, nesta semana, da ANDIFES – Associação Nacional dos
Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior com o MEC – Ministério da
Educação e que o Ministro disse que terá uma recomposição no orçamento
imediatamente. Falou que a FURG encerrou o ano de 2023 com um déficit de quase
10 milhões de reais, o que não deve ser comemorado, pois continua, extremamente,
difícil a situação. Comentou os cortes realizados a partir do início do ano, os
rompimentos dos serviços das empresas terceirizadas por causa dos não
pagamentos, sobrecarregando, brutalmente, a equipe da PROPLAD e PROINFRA.
Disse que a previsão de déficit para 2024 é de 16 milhões, comprometendo 1/3 do
custeio total anual em déficit. Falou que é muito difícil passar essas informações,
porque a gestão passou o tempo todo mostrando essa realidade, não sendo o que se
gostaria, chegar no último ano de gestão falando ainda sobre restrição orçamentária.
Comentou que, em fevereiro, tiveram reuniões com as Direções e que foi decidido um
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conjunto de restrições orçamentárias mais agudas que o ano passado e que irá
impactar na rotina da Universidade, comentou que, uma dessas decisões, foi o
adiamento da Feiro do Livro, disse que não tem como manter um gasto com despesa
que chega a 1 milhão de reais e que precisará ser remodelada para que ocorra. Outra
restrição foi a revisão de contratos do serviço terceirizado. Comentou sobre as
formas de centralização orçamentária, como não distribuir orçamento do tesouro para
as Unidades Acadêmicas, mantendo o mecanismo de aporte via os convênios de
arrecadação das Unidades Acadêmicas com os recursos próprios dentro da
Fundação, sendo um mecanismo ágil. Falou sobre a restrição aguda de diárias e
passagens. Explicou que existe exceção, como o caso dos concursos, pois não tem
como inviabilizar o processo, porém sempre tentando reduzir, ao máximo, a despesa
e as viagens aos Campi. Avisou que não ocorrerão viagens de representação
institucional, o que é ruim, pois a Universidade fica com as informações mais
atrasadas. Disse que o governo está com uma perspectiva melhor de arrecadação,
na tentativa de amenizar, um pouco, a situação, porém se pode contar com esse
valor, como foi feito em 2023. Falou que o país precisa construir uma lei específica
que trate da autonomia e funcionamento das Universidades prevendo um recurso
firme para o ensino superior. Comentou sobre os editais de ciência e tecnologia, os
quais irão chegar, mas a FURG não terá infraestrutura para manter e atender as
demandas, disse que recursos das CAPES, também, não estão crescendo
compativelmente. Disse que, no período em que está na gestão, não tinha visto,
ainda, sair dois decretos de programação orçamentária, um deles já saiu previsto até
final de março com um limite baixíssimo. Como se tem um déficit acumulado, foi
empenhado tudo que se tinha, tendo-se um resultado negativo no SIAFI – Sistema
Integrado de Administração Financeira do Governo Federal, ficando a FURG
impedida de fazer novos empenhos. Disse que a previsão é de melhora desta
situação. Falou que o ano de 2024 será bastante desafiador, mas que a gestão está
firme e que irá continuar trabalhando com a mesma dedicação e compromisso.
Comentou sobre o anúncio do PAC das Universidades e que está, extremamente,
lento, disse que a dúvida está se será uma verba para expansão, expressou que
entende como melhor investimento a consolidação antes da expansão. Comentou
que o caso da FURG é uma lista de obras que o próprio MEC listou como prioridades,
entre elas, ampliação de vagas e assistência estudantil, sendo a construção de três
restaurantes universitários nos Campi São Lourenço do Sul (SLS), Santa Vitória do
Palmar (SVP) e Santo Antônio da Patrulha (SAP) e a casa do estudante em São
Lourenço do Sul. Comentou que o presidente da EBSERH - Empresa Brasileira de
Serviços Hospitalares fez uma intervenção direta junto ao MEC para que a
consolidação do novo prédio da área da saúde entrasse no PAC, disse não ter essa
confirmação, mas sendo uma perspectiva. Disse que toda essa situação
orçamentária é preocupante e que precisa de uma inflexão urgente, porque o
caminho, na forma que está, no patamar orçamentário, terá muitos problemas de
manutenção mais básica em breve. Falou que foi sinalizado suporte para
curricularização da extensão para ir abrindo esse caminho. A Cons. Adriana Ladeira
disse ser muito triste o cenário da Universidade com relação aos recursos, falou que
tinha esperança de que melhorasse a situação. Falou estar preocupada com a
manutenção do campus, em especial, com as salas do EAC – Espaço de
Aprendizagem Colaborativa do IMEF, em específico, com a sala da estatística, a qual
é equipada com muitos computadores, televisor, livros e que choveu dentro da sala,
molhando os equipamentos. Comentou a importância das salas de monitoria, pois os
estudantes ficam estudando. Falou de outros espaços no IMEF onde está chovendo
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dentro, finalizou dizendo estar muito preocupada com essa situação e que sabe que
os recursos estão escassos, mas precisa-se cuidar do que se tem para o
funcionamento dos cursos. O Senhor Presidente disse que são frentes, as quais
estão tentando encontrar um caminho, a fim de dar manutenção ao ensino e que
frente à atual situação, tenta-se o melhor dentro do possível. Disse ser importante
passar esse recado, pois não tem como não ter uma estrutura precarizada com o
cenário atual de orçamento. Comentou que, infelizmente, por mais eficiente que se
seja, existe uma inércia, até conseguir recuperar o básico. O Cons. Rodrigo Cardoso
comentou estar representando a PROINFRA, falou sobre as questões que envolvem
a manutenção predial e de iluminação. Disse que a PROINFRA vem fazendo tudo
que está ao seu alcance com relação aos contratos para execução das atividades
inerentes aos problemas estruturais. Falou o que se tem de empenho, sendo um
pouco mais que 239 mil reais só na parte de manutenção elétrica, o que envolve,
também, a iluminação e um pouco mais de 222 mil reais para parte de manutenção
predial. Comentou que para todos esses serviços já se tem o contrato e a ata,
precisando, somente, da programação orçamentária disponível para execução. Falou
sobre o déficit por parte das empresas, ainda, na requisição de determinados
equipamentos necessários para o serviço, disse que a situação está melhor que em
2023. Pediu a compreensão de todos, pois o quadro orçamentário está agravando
muito mais a forma de executar as atividades já programadas. Falou sobre o número
reduzido de contrato para o serviço de jardinagem, porém tentou-se fazer o corte da
grama para o início do ano letivo, talvez, não sendo o ideal. Pediu, também, a
colaboração de todos sobre a redução no serviço de higiene e limpeza, ter o maior
cuidado possível com os colegas terceirizados, os quais sofreram uma redução, pois
a programação das atividades está ligada aos encarregados da empresa. Disse que
o quadro deficitário não é inércia da PROINFRA, mas sim, razão orçamentária. Disse
que a Pró-Reitoria está sempre disponível para o diálogo e resolução dos problemas,
falou que a PROINRA, juntamente, com a Prefeitura Universitária tem um quadro
esquemático para que se trabalhe com a situação orçamentária atual, mas não fecha
as portas para tentar melhorar a situação. O Cons. Cezar Bastos entende as
colocações da PROINFRA, mas que não poderia deixar de registar a questão do
corte de grama e da iluminação na Escola de Engenharia, a qual está em uma
situação de risco. Acha que, talvez, teria que compatibilizar a questão, deu exemplo
de cortar a grama onde não tem iluminação, falou que não está sendo feita a vistoria
das janelas à noite, porque o funcionário relata não se arriscar andar ao redor dos
prédios pela falta de iluminação, associado à grama alta, entende que os recursos
são poucos, mas é preciso ver essa situação que é crítica. Relatou que foi feito um
levantamento de números, no início do semestre letivo, e que a Escola de Engenharia
chegou ao menor número de alunos matriculados da sua história, disse ser um fato
que está preocupando muito e que a tendência é o número diminuir mais ainda. O
Senhor Presidente disse que esse é um tema importante e que precisa ser discutido.
Sobre a questão da grama alta, disse que esse período do ano é muito difícil para
manter a grama baixa, pois ela cresce muito rápido e com a redução dos contratos,
piora, mais ainda, a situação. Falou que a situação está em andamento para uma
melhora e que a questão da iluminação vai chegar na Escola de Engenharia.
Comentou que foi feito um estudo, a fim de ver os locais com maior fluxo de pessoas,
mas que se sabe que têm lugares, ainda, com a grama muito alta. A Cons. Magda
Vicente falou sobre a questão histórica de luta das entidades sindicais, disse ser
membro da Diretoria do Sindicato dos Docentes da FURG – APROFURG e contou
como está sendo a experiência dos debates dos sindicatos com o MEC, falou sobre o
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congresso que ocorreu na semana passada e que o cenário é discutir as políticas
educacionais dentro do MEC, falou que é um momento de muita resistência e de
dificuldades frente às posições do governo, comentou que a tentativa de negociação
foi terrível pois contou com a presença do deputado Nikolas Ferreira, o qual é,
extremamente, contrário às pautas da educação, participando da comissão de
educação. Falou que o governo ofereceu para a categoria um aumento de 0% para
2024, sendo inaceitável partindo de um governo que foi eleito, em grande parte, por
uma base sindical. Disse que foi discutida a defesa da greve e que será passado para
a categoria. Falou que os Técnicos Administrativos em Educação, também, estão em
discussão e tomando suas posições. Disse que, independentemente, das
divergências enquanto participação sindical, é uma representatividade que se tem
para a luta dos direitos trabalhistas. Avisou que assembleias serão chamadas e que
seria muito importante a participação de todos. Nada mais havendo a tratar, às
12h10min, o Senhor Presidente encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos
para apreciação e aprovação, em próxima oportunidade, e irá assinada pelo Senhor
Presidente e por mim, Bruna Coi dos Santos, que secretariei a reunião.
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